



NOTES SUR L'INVASION DU LYONNAIS en 1814, par le comte de TOURNON. — Lyon, Auguste Côte, libraire-éditeur, 1887, in-8. (Prix : 2 fr.)

Les événements militaires dont le Beaujolais, le Lyonnais et la Bresse ont été le théâtre en 1814, ont laissé dans le pays des souvenirs si confus, nous dit M. le comte de Tournon comme préambule de cette Étude, qu'ils sont restés ignorés du plus grand nombre.

C'est pour combler cette lacune que notre compatriote publie aujourd'hui l'histoire des combats, qui ont précédé l'occupation de Lyon par les Autrichiens, et que nous allons brièvement résumer.

Vers la fin de décembre 1813, un corps d'armée fort de 7,000 hommes, sous les ordres du feld-maréchal comte Bübna, traversait la Suisse, s'emparait de Genève et se trouvait presque aux portes de Lyon. Nul doute que si le général autrichien eût connu le faible effectif dont le général Musnier disposait à Lyon en ce moment (à peine 1,100 hommes), il se fut emparé de cette ville après une simple marche militaire. Mais il ne voulut rien laisser au hasard, il temporisa, et opéra sa jonction avec le prince de Lichtenstein, qui occupait la Franche-Comté.

Pendant ce temps, on fit à Lyon des préparatifs importants. L'Empereur, par décret du 5 janvier 1814, avait créé un nouveau corps d'armée, dont Lyon devait être la base d'opérations. Augereau en eut le commandement. Il était chargé de le former avec des troupes levées dans le pays et deux divisions détachées de l'armée de Catalogne, et qui se rendaient à Lyon en poste.